
Protokoll 
 

Sitzung des Kreiselternbeirats des Kreises Limburg-Weilburg

am 24.08.2020 in der Schule am Emsbachtal in Niederbrechen

Anwesende: siehe anliegende Teilnehmerliste 
(11 Anwesende, 10 stimmberechtigte Teilnehmende – Markus Auer ab 19.40, Adelheid 
Rauch ab 20.30)

entschuldigt abwesend: 
Joachim Reifenberg.

TOP 1          Begrüßung

Beginn: 19.35 Uhr

Der Vorsitzende des Vorstands des Kreiselternbeirats Herr Andreas Friedrich begrüßt 
besonders den Leiter des Staatlichen Schulamtes (SSA) Weilburg, Herrn Scholz, begrüßt 
danach die anwesenden Mitglieder des KrEBs. Der Vorsitzende verweist auf die ord-
nungsgemäße Einladung vom 14. August 2020 und stellt fest, dass der Kreiselternbeirat 
beschlussfähig ist.
Es wurde der Antrag gestellt, den Tagesordnungspunkt 6 „Terminfindung nächster Sitzun-
gen“ vorzuziehen. Dem Antrag wird einstimmig mit neun Ja-Stimmen zugestimmt.

TOP 2          Vorabschiedung des Protokolls vom 12.05.2020

Das Protokoll der Sitzung vom 12.05.2020 wird mit 9: 0 : 0 Stimmen einstimmig geneh-
migt.

TOP 3neu        Terminfindung nächster Sitzungen

Als nächste Sitzungstermine werden festgelegt: 07.09., 26.10. und 30.11.2020 jeweils um 
19.30 Uhr. Die nächste Sitzung am 07.09. findet wieder in der Schule im Emsbachtal statt.

TOP 4neu        Bericht Herr Scholz (SSA): Bericht KrEB 

4.1  Herr Scholz berichtet aus dem aktuellen Schulamtssituationsbericht 2020/2021. Ein 
solcher Bericht wird jährlich in den Sommerferien erstellt und dem HKM vorgelegt. Zudem 
informiert er das Gremium über die (Personal-)Situation im SSA Weilburg. Im Staatlichen 
Schulamt wird weiter in einem 2-Schicht-Modell (2 feste Gruppen) gearbeitet, um auch bei 
Auftreten einer Infektionen die Dienstfähigkeit des Amtes sicherstellen zu können. Zudem 
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gibt es natürlich auch eine Gruppe, die jede Woche im Amt ist. Zu dieser gehört auch der 
Amtsleiter.
Herr Scholz berichtet, dass ab dem 01.09. eine neue Präzisierung der Hausverfügung für 
das SSA Weilburg in die Umsetzung gehen wird. Die Kernarbeitszeit ist weiterhin auf-
gehoben. Die Möglichkeit der Gleitarbeitszeit kann in dem Zeitfenster von 05.00 – 21.00 
Uhr genutzt werden. 
Herr Scholz beschreibt die Personalsituation im SSA als positiv, da es gelungen sei neue 
Kräfte einzustellen (2 x Inspektor*in, 1 x Auszubildende). Frau Leitende Schulamtsdirek-
torin Rohde sei neue stellv. Leitung der pädagogischen Unterstützung und weitere Ver-
tretung im Bereich Stelle und Budget (2. Vertretung).
An den Schulen im Bereich des SSA Weilburg seien 73 neue Lehrkräfte eingestellt wor-
den. 32 für Grundschulen, 8 für Förderschulen, 12 für Gesamtschulen, 13 für Gymnasien 
und 8 für die beruflichen Schulen. Dazu habe es 29 Einversetzungen gegeben, daher 
gebe es an den Schulen insgesamt 102 neue Lehrkräfte. 5,4 % der Lehrkräfte seien nach 
der Prüfung vom Präsenzunterricht befreit worden. Den Einsatz dieser Kolleginnen und 
Kollegen legen die Schulleitungen fest.
Herr Scholz selbst sei wieder Sprecher des Kooperationsverbundes Mitte (der SSÄ). Dazu
gehören die Ämter in Marburg, Gießen, Bad Vilbel und Weilburg.

4.2  Das Hessische Kultusministerium sei sehr am Umgang der Bildungsverwaltung mit 
den Eltern interessiert, er halte – wie die Verwaltung der SSÄ auch – den Informationsfluss
an die Eltern für wesentlich.
Der E-Mail-Verteiler des SSA Weilburg für die Informationsschreiben umfasse inzwischen 
mehr als 100 Adressen. Die Probleme bei den HR-Abschlüssen seien noch nicht zur Zu-
friedenheit aller gelöst. Bei der Notwendigkeit von Praktika habe es bedauerlicherweise 
wohl Fehlinformationen an die Eltern gegeben. Durch Hinweise in einigen Informations-
schreiben konnte eine Klärung herbeigeführt werden.
Der Fusionsprozess der Schulen (Emsbachtal/ Goldener Grund) ist um weitere zwei Jahre
verlängert worden. Es werde nunmehr größte Transparenz und Beteiligung angestrebt.  
Die Fusion sollte bis zum Schuljahr 2022/2023 abgeschlossen sein.

4.3  Der Ganztag werde weiter ausgebaut. Im Profil 1 gebe es aktuell 35, im Profil 2 seien 
es 23, im Profil 3 jetzt 11 und im Pakt für den Nachmittag 21 Schulen. Leider sei die 
Wiederbelebung der Zubereitung von Mittagsverköstigung sehr problematisch, da für jede 
Mittagsversorgung ein eigenes Hygienekonzept entwickelt und geprüft werden müsse. 
Lediglich in den beruflichen Systemen (somit in der Ausbildung) konnte der Betrieb in der 
Essenszubereitung wieder fast vollständig aufgenommen werden.In der Medienbildung 
gebe es bei den zwei Schulträgern im Aufsichtsbereich des SSA Weilburg ein sehr unter-
schiedliches Vorgehen zwischen deren Vorstellungen bzw. Plänen und der bestehenden 
Schulwünschen. I-serv habe im Land-Dill-Kreis sehr gut funktioniert und zügig Distanz-
lernen ermöglicht.

Herr Scholz beantwortete Fragen zu Problemlösungen in der Mobilität (Bus-Pool) und zu 
Lösungen zur Medienausstattung bei finanzschwachen Eltern. Dies sei jedoch Schul-
trägerangelegenheit.
Bei dieser Gelegenheit bittet er erneut, Fragen möglichst vorher per Mail zu stellen, um 
fundierte Recherchen anstellen und qualitativ gute Antworten geben zu können.
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4.4  Andreas Friedrich berichtet, dass alle Sitzungen des Schulausschusses abgesagt 
wurden. Hans-Joachim Bärenfänger bedauert, dass der LEB mit sich selbst beschäftigt 
sei.

TOP 5neu         Neuwahl des Vorsitzenden des Vorstandes

Andreas Friedrich tritt mit sofortiger Wirkung zurück.
Es wird ein Wahlausschuss mit einstimmiger Zustimmung der anwesenden Mitglieder 
gebildet. Der Wahlausschuss mit Adelheid Rauch und Ulrich Wolf führt die Wahl durch. 
Einziger Kandidat ist Björn Jung, der mit 9 Ja, 0 Nein und einer Enthaltung einstimmig zum
Vorsitzenden gewählt wird. Björn Jung nimmt auf Befragen die Wahl an. Einzelheiten 
ergeben sich aus der Wahlniederschrift.
Die Anwesenden bedanken sich bei Andreas Friedrich für die geleistete Arbeit.

Björn Jung übernimmt als neu gewählter Vorsitzender die Sitzungsleitung.

TOP   6neu         Aktuelle Situation im Umgang mit Corona

Einzelne Vorkommnisse, insbesondere an Beruflichen Schulen, werden diskutiert. Einig 
keit besteht über die Bedeutung von Abstand, Hygiene und Masken tragen. Die SEBs 
seien dabei in der Verantwortung, bei Schulleitungen auf die Einhaltung der Corona-
Regeln zu dringen.

TOP 7          Verschiedenes

Hans-Joachim Bärenfänger weist auf seine Mail mit einem Entwurf für „Dank wg Corona“ 
hin und bittet um Änderungsvorschläge. Dem Schreiben wird einstimmig zugestimmt.

Björn Jung berichtet über einen Leitfaden für Wahlen vom KrEB Gießen. Der Leitfaden soll
an die SEBs gemailt und veröffentlicht werden.

Die nächste Sitzung findet am 07.09. um 19.30 Uhr in der Schule am Emsbachtal in 
Niederbrechen statt.

Ende der Sitzung: 21.30 Uhr

Ulrich Wolf, Schriftführer
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Anlage: Teilnehmerliste
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